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 ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE (EXTRAITS) 
du vendredi 14 avril 2023 (exercice 01-01-2022 au 31-12-2022) 

 
 Stéphane Chalabi, président, donne quelques nouvelles sur nos effectifs. En 2022, nous 
avons à déplorer 2 décès parmi nos membres et 3 personnes nous ont rejoints.  

 

L’association compte 83 membres dont : 
- 36 membres actifs et membres d’honneur. 

- 41 membres correspondants. 
 
 

1 - RAPPORT MORAL - COMPTE RENDU DES TRAVAUX DU COMITE ET DES 
ACTIVITÉS DE L'ASSOCIATION EN 2022. 

 

 Nous avons tenu 6 réunions ordinaires du comité (11 membres). 
 

Présentation du bureau : 
-président : Stéphane Chalabi 

-secrétaire : Danielle Perrillat-Mercerot 
-trésorier : Jean-Philippe Chesney 

-chargé des nouvelles technologies : Erwan Pergod. 
-chargé des aménagements : Joël D’Odorico. 

  

 
1- NOS EXPOSITIONS : 
 

TROIS expositions ont été proposées au public dans nos locaux rue Blanche : 
➢ la salle des maquettes avec l’habitat et la vie autrefois à travers des reconstitutions 

animées.  
 

➢  7 panneaux sur le tram réalisés par Joel D’Odorico : avec du texte et des photos ; centrés 
sur le transport de marchandises et de passagers, d’où des retombées importantes pour le 
développement du tourisme. 

 

➢ Maintien d’une autre exposition temporaire, depuis 2021 : « Habiter en montagne, vivre 
avec des risques ». 12 panneaux : incendie, tempêtes, avalanches, éboulements et 
inondations. A chaque fois, les aléas + les protections. Réalisé par Joël D’Odorico, aidé par 
Philippe Saliger-Hudry.  
Cette expo a été prêtée à la CCVT, en charge de la question des risques, pour une 
exposition à la bibliothèque de Thônes. 
➔ 130 élèves de 4e du Collège Saint Joseph + des élèves de 5 classes du groupe Thurin 

et d’autres écoles : au total, 250 élèves ont vu cette exposition en 2022. 
  

 Les logos du département soulignent le soutien financier de la part du Conseil 
Départemental ; c’est la seule aide financière que reçoit notre association. Mais elle est 
hébergée par ailleurs par la commune de Thônes qui est remerciée. 
 



 
 

 RAPPEL : ouverture de la salle des maquettes tous les après-midis de 14h30 à 17h30 en 
juillet et août, ainsi que, le reste de l’année, deux ouvertures par semaine – mercredi après-midi de 
14h30 à 17h30 et le samedi de 10h à 12h30. Au total, 155 demi-journées ouvertes, soit environ 
465 heures tenues par des bénévoles. 
 Un immense merci à tous les bénévoles qui ont assuré toutes ces permanences.  
 

  Au total, 1216 / 1466 visiteurs (voir détails ci-dessous) : 
 

MOIS  
(année 
2022) 

NB VISITEURS  
dans la salle 

 des maquettes 

NB DEMIES  
JOURNEES 
OUVERTES 

REMARQUES 

JANVIER 42 8  

FEVRIER 66 8   

MARS 42 9  

AVRIL 55 9  

MAI 66 10 Nuit des musées le 14 : 20 pers. 

JUIN  67 9 Dont JPP le 25 juin 

JUILLET 218 (368 en 2021) 25 Moins de monde car canicule ? 

AOÛT 335 (385 en 2021) 26 Moins de monde car canicule ? 

SEPTEMBRE 144 (107 en 2021) 10 
-JEP = ouverture avec 35 +73. 
 

OCTOBRE 51 10  

NOVEMBRE 58 10 
 
  

DECEMBRE 72 13  

TOTAL 1216 / 1466 155 
  Sans ou avec les 250 élèves 
pour l’expo « risques ». 

Rappel 2021 1128 104 
Groupes = 71 
4 mois de fermeture 

Rappel 2020 892 86 
Fermeture plusieurs mois. 
Baisse de moitié.   
Pas de groupes. 

Rappel 2019 1878 (2319 en 2018) 142 
Groupes = 218 
Individuels = 1660 



 
 
NB : lorsque nous avons des groupes, ceux-ci sont partagés avec Dominique Gabinari du musée, 
qui est remerciée, cela permet de meilleures visites avec des groupes moins nombreux.  
 

UNE EXPOSITION DANS LE RESTE DE LA VALLEE : 
 

➢ Une exposition permanente sur Pierre Favre, avec des panneaux réalisés et financés 
par les AVT, se trouve dans la chapelle du Villaret (Saint-Jean-de-Sixt). 

 
 

2- CAUSERIES et SORTIE : 
 

NOUS AVONS PROPOSE 3 CAUSERIES, EN ENTREE LIBRE : 
 

- Le 4 février, Robert Moutard : « Autour du Mont Blanc : l’heureuse rencontre entre art et 
sciences »→ env. 45 personnes.  
 

- Le 9 juin, soirée dans la grande salle de l’espace cœur des vallées avec diffusion du 
documentaire « Marie Pantalon, histoire d’une pionnière » puis échanges avec le réalisateur, 
François Gaillard. Organisée par l’OT (Guillaume) et implication forte d’élus thônains→  Coût 
du déplacement et de la rétribution de François Gaillard. Présentation par les AVT.  → 150 
personnes environ. Plusieurs DVD vendus. 
 

- Le 9 décembre, Pascal Pannetier : Malle-poste, diligences et cartes routières en Savoie et 
en France au 19e. → 30 à 35 personnes. 
 

 Nos causeries sont d’un grand intérêt pour animer la vie locale : au total, entre 225 et 230 
auditeurs. Rappelons que ces causeries gratuites occasionnent des frais (rémunérations des 
conférenciers lorsqu’ils ne sont pas membres de l’association, coût du pot et quelquefois du 
matériel, de la publicité etc.). 
 En plus des conférenciers, merci aux membres qui participent à l’organisation technique de 
ces causeries : Danielle, Philippe, Jean-Philippe, Joël…Un solide compte-rendu est à chaque 
fois réalisé par Danielle. 

 

NOTRE SORTIE ANNUELLE a enfin pu avoir lieu le 10 septembre. 
Chambéry : visite de la rotonde ferroviaire, découverte de Chambéry en petit train, visite du château 
et de la ville + concert du carillon. 

➔ Très belle journée, commentaires passionnants. 
Mais seulement 28 personnes inscrites, on n’a pas rempli le car. 
 
 

3- DOCUMENTATION ET AIDES DIVERSES : toujours aussi important ! 
 

DOCUMENTATION EN LIBRE DISPOSITION LES MERCREDIS : 
 

  A côté de la salle des maquettes, on trouve notre bibliothèque : plus 1000 monographies déjà 
consultables par tous, sans compter les périodiques.  
  Allez-y les mercredis après-midi, il y a du monde et c’est très sympa. 
 

DES DEMANDES DE RENSEIGNEMENTS TOUJOURS NOMBREUSES : 
 

 Nous sommes souvent sollicités par des chercheurs, des étudiants, des élèves, des 
journalistes venus nous consulter pour l'établissement de leurs mémoires, travaux, etc. 
Quelquefois, il s’agit de demandes très personnelles. Une majorité nous remercie… 

 Au total, les AVT ont pu répondre à entre 20 et 25 demandes, parfois très précises, et 
nécessitant un gros travail de recherches, sans compter le temps à consacrer aux rencontres. Les 



 
 
AVT font tout leur possible pour répondre à chaque demande (surtout celles émanant de 
particuliers).  
 NB : les demandes viennent aussi bien de visiteurs de la galerie que de personnes qui 
laissent des messages sur notre site. 
Exemples : 
- Christophe Pessey pour un spectacle sur les veillées 
- Charly Valet, ferme de la Résistance à La Balme de Thuy : pièce de la Frichelette. 
- M. Fiorese, pour une bande dessinée sur la Frichelette. 
- étudiants à Nanterre 
- chercheuse à l’université de Grenoble… 
- les AVT doivent aussi faire face aux nombreuses demandes d’autorisations de reproduction 
de photos ou textes. On limite le nombre d’images, et il faut l’accord du comité →  un délai 
nécessaire est donc nécessaire. 
 

-Merci en particulier à Philippe Saliger-Hudry, Danielle-Perrrillat, Erwan Pergod, Robert Moutard, 
J-F. Campario, Joël D’Odorico (pour la documentation photographique), St. Chalabi qui en traitent 
beaucoup ! 
 

4- DES PARTICIPATIONS AUX TEMPS FORTS DE LA VIE LOCALE : 
 

On reprend les RDV connus ! 
 

- la nuit des musées le 14 mai. 
- les journées du Patrimoine de Pays en juin.  
- la biennale de Faverges fin août 
- le forum des associations avec Danielle PM et Philippe SH le 17 septembre 
- les JEP en septembre 
- la participation à la foire de la Saint-Maurice le 24 septembre : un chalet de justesse ! 160 
euros de ventes 

 
5- PRESENCE SUR LE NET : 
 

 Cette présence est due à Erwan Pergod et à Nathalie Vedovotto (webmastrice du site internet 
et animatrice de FB). Elle prend 3 formes : 
 

- NOTRE NEWSLETTER / LETTRE D'INFORMATIONS est née en janvier 2016. Le 

rythme de parution est presque trimestriel. Elle a été diffusée à près de 500 abonnés (474 en 2021, 
430 en 2018, 405 en 2016). Ce n’est pas mal, compte tenu de l’érosion permanente des listes 
(désinscription, adresse plus valable etc.) 60% des personnes ouvrent souvent la NL, 16% parfois, 
23 % rarement 
Merci aux auteurs et en particulier à Philippe Saliger-Hudry pour la rubrique sur les patronymes. 
 

- FACEBOOK : Merci à Nathalie Vedovotto pour l’actualisation du site de manière très réactive. 

De nombreuses informations y sont relayées. 
 

- LE SITE INTERNET a 14 ans : on garde une moyenne de 500 à 600 visites par mois.  

 La rubrique (récente) des patronymes franchit les 1000 pages vues, pour 10 à 12 000 
pages vues sur notre site internet chaque année.  
 C’est une vitrine très efficace de la vie de notre association. De nombreuses personnes nous 
contactent par le site. Ces messages sont relayés par Erwan. A noter l’excellent travail d’indexation 
(pavés jaunes) réalisé par Erwan pour retrouver les nombreux articles en ligne. 
 

 Merci encore à nos deux animateurs, Erwan Pergod et Nathalie Vedovotto. Et aide de 
Christian Clavel pour gestion et mise en ligne. 
 



 
 
 

6- LIENS AVEC D’AUTRES ASSOCIATIONS (DE PATRIMOINE) : 
 

➢ Avec le musée : Cf. les visites de groupes. 
➢ Merci à J-F Campario pour son travail de classement et de recherches historiques. En 

particulier, auteur de plusieurs articles remarquables sur la famille Girod publié par la 
Florimontane. Grande rigueur historique et trouvailles nombreuses de documents 
écrits. 
 

➢ Avec l’écomusée du bois et de la forêt : 
→Prêt de documentation et iconographie. 

 

➢ Les AVT sont membres de l’USSS : Union des Sociétés Savantes de Savoie. 
Le congrès des Sociétés Savantes de Savoie, repoussé à 2 reprises, a eu lieu à Aix-les-Bains 
le 15 octobre 2022. Il avait pour thème « l’eau et ses usages ».  
Robert MOUTARD, membre des AVT, a présenté 2 interventions : 
  -Un espace naturel sensible amphibie : la Plaine du Fier 
  -Vivre dangereusement au bord des torrents : exemples dans la vallée de Thônes 
Laurent PERRILLAT, membre également des AVT : 
  -Les eaux et les fiefs : étude du droit de pêche en Savoie (16-18e siècles). 
6 AVT se sont rendus au congrès, qui fut une grande réussite et les interventions de nos deux 
membres fort appréciées. 

 

➢ Le département a lancé des recherches notamment archéologiques sur Morette. 
Ophélie Bellanger, doctorante à Grenoble. « Usages et réusages du bâtiment agricole 
dans les alpes du Nord ».  Documentation + sur le « chalet » de Morette. 
 

➢ Participation aux commissions patrimoine et culture de la commune de Thônes ;  
 

➢ Liens renforcés avec l’Office de Tourisme : Stéphane Ch. membre du comité de l’OT ; 
accord pour diffusions d’images anciennes en ligne (sur arcades ou place Avet…). 
 

 

7- ON A LANCE OU CONTINUE D’IMPORTANTS PROJETS : 
 

- 2 PUBLICATION vont être lancées en parallèle :  
-les grottes de la vallée, publication coordonnée par Robert Moutard et Stéphane Chalabi  → format 
réduit. 
-les femmes remarquables : Marie Pantalon, la Frichelette, et pourquoi pas Marie Péchoux... 
 

- Visites de Thônes, déjà mentionnées : participation de Philippe Saliger-Hudry, Manon 

Maurin (OT), Nicole Lauria, Danièle Ginestet, Dominique Gabinari, Stéphane. Chalabi. 
- 3 types de visites : visite libre (avec brochure), visite guidée pour adultes, visite pour enfants. 
- 16 dates ont été programmées, 80 personnes ont participé dont 60% de touristes. Retours très 
positifs, même si les groupes sont peu nombreux. 
 

- CLASSEMENT DES ARCHIVES PAPIER, des cartes postales et des 
photographies : 
Jean-François Campario et Christiane Genand-Riondet font un immense travail de rangement, 
classement des documents papiers que nous possédons (qui se trouvaient encore dans des cartons 
ou que nous avons à la suite de dons …) 

 

- Numérisation du fonds Dubost par Joel D’Odorico. Il est aussi chargé des achats. Il travaille 
toutes les semaines en scannant, classant et rangeant ainsi nos documents cartes postales, photos 
et négatifs. C’est un travail de patience et de longue haleine ! Qu’il en soit remercié.  
 



 
 
- le cloud a été repoussé. 
 

- Création de SETS DE TABLE représentant des photographies anciennes de la Vallée. Idée 
et réalisation de Joel D’Odorico. Elles sont proposées à la vente ; idée excellente pour des 
cadeaux ! 
 
- Participation par Stéphane C. à une émission de France culture (2 x 30 minutes) sur Marie 
Pantalon en novembre 2022. 
À propos de la série « on l’appelait Marie Pantalon ». 
 Une jeune Savoyarde part tenter sa chance en Californie, en pleine ruée vers l’or. Marie Suize 
s’impose dans un univers d’hommes, une activité difficile et dangereuse. Seule femme à porter le pantalon, 
elle se taille une réputation. 
 Née en 1824, Marie Suize a grandi dans une famille nombreuse dans les montagnes avant de 
rejoindre le bourg de Thônes, en Haute-Savoie. Son père est boucher puis ouvre une taverne qu’il transforme 
en auberge. Comme certains de ses frères et de nombreux autres Savoyards, elle s’installe à Paris, où elle 
est domestique dans une famille bourgeoise. Mais un grand malheur, comme elle le nomme elle-même, 
provoque la rupture de cet emploi et Marie se retrouve à vivre dans la rue, sans le sou. 
Épisode 1/2 : Une Savoyarde dans la ruée vers l’or 
Épisode 2/2 : Jamais sans mon pantalon 
 

Liens : 
https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/une-histoire-particuliere-un-recit-
documentaire-en-deux-parties/une-savoyarde-dans-la-ruee-vers-l-or-6201930 
 

https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/une-histoire-particuliere-un-recit-
documentaire-en-deux-parties/jamais-sans-mon-pantalon-3949873 
 
 Une fois encore un très grand merci à tous les acteurs de nos activités. Merci aussi à 
nos revendeurs et merci au journaliste Jean-Paul Chavas (le Dauphiné Libéré en particulier) 
qui annoncent et relaient nos activités. 
 

 Merci aux donateurs ! Parmi d’autres… 
-Gérard Bastard-Rosset : des bulletins officiels de l’instruction primaire. 
-Clothilde Thabuis, des Clefs (quelques docs et objets lors d’une démolition) 
-don de M. Andarelli de documents (cadres, lettres etc.) 
 
 

2 - RAPPORT FINANCIER sur l’exercice 2022. 
 

PAR Jean-Philippe Chesney, trésorier. 
 

Résultat 2022 : + 797,70 € 
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https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/une-histoire-particuliere-un-recit-documentaire-en-deux-parties/jamais-sans-mon-pantalon-3949873


 
 
 

Remarques et questions :  
- Robert Moutard, en plus des interventions non rémunérées pour les AVT, a fait plusieurs 
interventions pour le CAF d’Annecy. Ne désirant pas être lui-même rémunéré, il a proposé de faire 
à deux reprises un don pour les AVT. Il en est vivement remercié. 
- quelques cotisants Amis du val de Thônes font des dons, qui apparaissent. 
- les visites de la ville par des membres AVT → les sommes seront versées à l’association. 
- la valeur du stock et des maquettes est difficile à établir pour l’assurance. 
 

Quelques ventes d’ouvrages en 2022 : 
- Habiter en Val de Thônes (n°32) : 46 exemplaires. 
- Val de Thônes et Aravis (n°21, rouge) : 15 
- Veillées d’autrefois (n°26) : 14 
- Des lieux, des Hommes, des histoires (n° 31) : 13 
- La forêt et le travail du bois (n°15) : 13  
 
 

3 - BUDGET DE L'ANNEE 2023. 
 

 Jean-Philippe Chesney détaille les différents postes de ce budget en nous les expliquant.  
 

Problème de la participation aux frais pour occupation des locaux : 
- le montant demandé est cher (entre 500 et 600 euros pour 25 mètres carrés pris en compte, la 
galerie d’exposition ayant été ôtée de la base de calcul). 
- on ne peut moduler le chauffage, et donc chercher à réduire le coût. 
- les AVT ne reçoivent pas de subvention en argent. 
→ accord de principe. On écrira pour des éclaircissements. Devrons-nous dorénavant demander 
une subvention à la CCVT ? 
 
 

4- INFORMATIONS GENERALES POUR 2023. 
 

 a/ Deux causeries :  
-le 2 juin, causerie sur les fromages par Arnaud Delerce. 
-une rencontre Savoie-Mexique autour du roman de Garancha Couturier (avec J. F. Campario). 
 

 b/ Projet de publication sur les grottes et abris.  
 

 c/ Nouvelle exposition en cours de réalisation sur les moulins et artifices.. 
 

 d/ Les nouvelles armoires de rangement sont arrivées dans la salle Tournette. Merci à 
la municipalité de Thônes 
 

 e/ La prochaine sortie annuelle aura lieu vers Bonneville-Sallanches-Passy. 
 

 
 
 
 
 

   Pot et délicieuses bugnes de Danielle. MERCI ! 
 
 
 

   Le président clôt l'assemblée à 22h. 


